



## Beschlussvorlage

Vorlagennummer

**043/23**

**Status:** öffentlich

### **Fokusberatung Energieagentur Schwarzwald-Baar-Heuberg Vorstellung der Ergebnisse aus dem Gemeinderatsworkshop und Beschluss der daraus erarbeiteten Maßnahmenkataloge**

Amt/Az.: Bauamt /	Erstellungsdatum: <u>08.03.2023</u>
-------------------	-------------------------------------

<b>Beratungsfolge:</b>	
Datum der Sitzung	Gremium
26.04.2023	Gemeinderat Gemeinderat

#### **Beschlussvorschlag:**

Der Gemeinderat nimmt die Maßnahmenkataloge zustimmend zur Kenntnis und beauftragt die Verwaltung mit der weiteren Umsetzung.

.....  
Michael Rieger

Vorlagennummer

**043/23**

Bürgermeister

**Sachverhalt:**

Bereits seit mehreren Jahren investiert die Stadt St. Georgen in nachhaltige und energetisch sinnvolle Projekte. So wurden wo möglich und sinnvoll in den Liegenschaften Verbesserungen herbeigeführt und beispielsweise Heizungsanlagen auf erneuerbare Energien umgestellt. Der Weg des umweltbewussten Handelns soll jetzt durch Einstieg in weitere Klimaschutzaktivitäten intensiviert werden.

Der Bund fördert im Rahmen der Kommunalrichtlinie Kommunen mit einer Fokusberatung Klimaschutz durch externe Dienstleister. Die Energieagentur der Region Schwarzwald-Baar-Heuberg hat diese Aufgabe in St. Georgen übernommen. Dadurch wurde der Stadt die Möglichkeit eröffnet einen systematischen und strukturierten Einstieg in dieses Politikfeld anzugehen.

In der Fokusberatung wurden gemeinsam der technische Zustand der kommunalen Liegenschaften sowie der Status quo an Aktivitäten und vorhandenen Strukturen analysiert. Optimierungspotenziale wurden aufgezeigt und in einem Maßnahmenkatalog zusammengefasst, um so Energieeffizienz und Klimaschutz in St. Georgen kurz- und mittelfristig fest zu verankern. Die Energieagentur erstellt in Abstimmung mit der Verwaltung einen Abschlussbericht, der die Ergebnisse der Beratung und die Maßnahmenvorschläge enthält.

Fokusberatungen im Bereich Klimaschutz dienen als Entscheidungsgrundlage und als Planungshilfe für künftige Anregungen und Maßnahmen. Detailliert wird auf die Steigerung der Energieeffizienz und auf eine umweltschonende Energieversorgung eingegangen. Im Einzelnen werden kommunale Aktivitätsbereiche thematisiert und aufgegriffen. Darüber hinaus wurde ein Maßnahmenkatalog für strategische und investive Maßnahmen erstellt. Derzeit befinden sich die Ergebnisse noch in ihrer Auswertung und Formulierung.

Herr Tobias Bacher von der Energieagentur der Region Schwarzwald-Baar-Heuberg wird in der Sitzung anwesend sein und die Ergebnisse vorstellen.

.....

.....